

Protokollauszug Sitzung des Bürgerforums vom 27.05.2025

Zu Ö 5.1 Sachstandsbericht zur Straßenbeleuchtung im Zedernweg (52076 AC); hier: Bürgerantrag vom 21.10.2024 zur Kenntnis genommen

Der Antrag thematisiert die aus Sicht der Anwohnenden unzureichende Straßenbeleuchtung im Zedernweg in Oberforstbach. Es wird angeregt, zusätzliche Laternen aufzustellen, um die Aufenthalts- und Verkehrssituation in den Abend- und Nachtstunden zu verbessern.

Zum Vergleich: Während im Zedernweg aktuell nur vier Laternen stehen, sind es im benachbarten – und kürzeren – Wacholderweg sieben.

Der Antragsteller; Herr B., Anwohner im Zedernweg ist zur Sitzung nicht anwesend.

Frau Dr. Roder (FB68) präsentiert die aktuelle Situation der Straßenbeleuchtung im Zedernweg anhand einer Präsentation, die über das Ratsinformationssystem Allris zur Verfügung gestellt wird.

Sie erklärt, dass die derzeitige Beleuchtung im Zedernweg von den Anwohnenden als unzureichend empfunden wird. Aktuell stehen dort lediglich vier Straßenleuchten. Zur Verbesserung der Aufenthalts- und Verkehrssicherheit, insbesondere in den Abend- und Nachtstunden, schlägt sie vor, fünf zusätzliche Leuchten zu installieren. Damit erhöht sich die Gesamtzahl auf neun.

Zudem empfiehlt Frau Roder, die Masthöhe der vorhandenen Leuchten von 4,5 Metern auf 6 Meter anzuheben. Die größere Höhe sorgt für einen breiteren Streuwinkel, sodass auch die gegenüberliegende Straßenseite besser ausgeleuchtet wird.

Insgesamt sollen somit neun Leuchten mit einer Masthöhe von 6 Metern zum Einsatz kommen. Die Maßnahme wird in die Prioritätenliste aufgenommen. Spätestens Anfang 2026 sollen die neuen Leuchten installiert sein. Die Aufträge hierfür gehen an die STAWAG.

Frau Fitter dankt für die Präsentation und regt an, bei der Umsetzung insektenfreundliches Licht zu verwenden, um mögliche negative Auswirkungen auf die Umwelt zu minimieren. Zudem stellt sie die Frage, ob der Einsatz von Bewegungsmeldern sinnvoll wäre, und bittet darum, diese Aspekte bei der weiteren Planung zu berücksichtigen.

Frau Wallraff dankt dafür, dass in dieser Angelegenheit etwas unternommen wird.

Herr Dopatka bedankt sich dafür, dass bereits vor der Sitzung eine Lösung aufgezeigt wird.

Anlage 1 2024-10-14_Verweis der Bürgeranträge aus der B4_Zedernweg

Anlage 2 2025-05-14_PPP-Zedernweg Beleuchtung-sr